

# Mobilität mit Augenmaß – Herausforderung für den europaweiten Tourismus



Peter Haibach

Die 16. Internationalen Verkehrstage vom 15. bis 17. Oktober 2018 blicken in die Zukunft und geben Einblick in zielführende, ökologische Verkehrslösungen von Städten und Regionen Europas. Damit wollen die Veranstalter den handelnden Entscheidungsträgern aus Politik und Wirtschaft Mut machen, sich den Herausforderungen zu stellen.

Dabei kann und soll es nicht nur darum gehen, sich lediglich über Zuwachsraten im teils boomenden Tourismus zu freuen, sondern auch die Auswirkungen auf die dort Wohnenden und den ökologischen Fußabdruck zu berücksichtigen und entsprechend gegenzusteuern.

Während die einen auf das „Recht auf Reisen“ hinweisen, drängen die anderen auf Verhältnismäßigkeit der dort Lebenden, die ein Recht auf Gesundheit und Lebensqualität haben. Dass es einen Interessensausgleich geben kann, werden die Salzburger Verkehrstage präsentieren, und zwar mit Lösungen, um einen Gleichklang zwischen Tourismus und Mobilität zu finden.

In fünf Modulen wird eine Zeitreise durchgeführt. Im ersten Modul erfolgt eine Bestandsaufnahme des Tourismusverkehrs durch eine virtuelle Alpenquerung zu Fuß.

Es folgt die Überleitung zu Modellen der Tourismus- und Verkehrssteuerung in europäischen Städten wie Amsterdam, Hallstatt, Innsbruck. Anschließend

werden Vertreterinnen und Vertreter namhafter Firmen ihre technischen Lösungen der Verkehrsprobleme vorstellen.

Danach folgen Beiträge zur Verkehrsplanung für touristische Regionen, wie Südtirol und Seefeld (Nordische Ski-Weltmeisterschaft 2019).

Erstmals wird es zum Abschluss eine intermodale Erlebnisfahrt in die Fuschl-Mondsee-Region geben. Verschiedene öffentliche Verkehrssysteme kommen nach den Grundsätzen einfacher Erkenn- und Bedienbarkeit (Integraler Taktfahrplan, automatisiertes Fahren, Sharingsysteme und einfaches Erkennen, Reservieren und Bezahlen dieser Mobilitätsdienstleistungen auf Basis einer gemeinsamen digitalen Plattform, ...) zu Anwendung.

Fazit: Es gibt Städte und Regionen, die das Augenmaß für nachhaltige Lösungen im touristischen Verkehr schon umgesetzt haben, denn es gibt die logistischen wie technischen Lösungen namhaften Firmen. Darum ist es wichtig, an den Salzburger Verkehrstagen 2018 teilzunehmen, um diese Lösungen und deren Umsetzer kennenzulernen. „Lust auf mehr mit Augenmaß“ ist das Motto der diesjährigen Salzburger Verkehrstage. Programm und Anmeldung unter [forummobil.at/salzburger-verkehrstage](http://forummobil.at/salzburger-verkehrstage).

*Peter Haibach im Namen der Veranstalter  
FORUM MOBIL / REGIONALE SCHIENEN*

**MOBILITÄT MIT AUGENMASS**  
Nachhaltige Lösungen für den touristischen Verkehr

Infos unter [forum-mobil.at/salzburger-verkehrstage](http://forum-mobil.at/salzburger-verkehrstage)



**Frühbucher-Preis  
bis 31.08.2018:  
EUR 400,- statt EUR 450,-**

**15. – 17.  
Oktober 2018**

**INTERNATIONALE  
FACHTAGUNG  
FÜR ZUKUNFTS-  
WEISENDE MOBILITÄT**